

TECNOLOGÍA Y HUMANIZACIÓN DE LA ASISTENCIA SANITARIA



Fernando Bandrés Moya es doctor en medicina, especialista en análisis clínicos y en medicina legal. Catedrático en la facultad de medicina de la Universidad Complutense de Madrid en el departamento de Medicina legal, Psiquiatría y Anatomía Patológica.

Presidente del Aula Internacional de Biomedicina, Ética y derechos Humanos; Presidente de la Fundación Tecnología y Salud. Ha sido director académico de la Fundación Tejerina y Decano de la Facultad de Ciencias de la Salud de la Universidad Europea de Madrid. En la actualidad trabaja en el área de la Biopatología médico-legal aplicada al desarrollo de la Medicina Personalizada de Precisión.

Este libro “Tecnología y humanización de la asistencia sanitaria” plantea en primer lugar como los profesionales de la salud encuentran en las tecnologías sanitarias las mejores soluciones para obtener el mejor cuidado de un paciente y, cada vez más, su diagnóstico y curación, pero en la vida práctica surge el debate de si son medios o fines, lo que hace necesario, y casi imprescindible, recuperar, rehabilitar y actualizar los conceptos vinculados a los fines de las profesiones sanitarias, determinantes para ejercer una asistencia sanitaria humanizada.

La reciente pandemia del COVID ha puesto en evidencia múltiples cuestiones como conflictos de intereses político-económicos, falta de pensamiento crítico, liderazgo escaso y confuso y también fortalezas relacionadas con las nuevas tecnologías y su aplicación a los problemas reales a los que nos enfrentábamos; estamos ante una nueva fuerza, la tecnología sanitaria, que nos coloca ante un nuevo paradigma, de forma de vivir, que afecta a los criterios de salud y enfermedad y que también nos enfrenta a variados dilemas éticos.

A lo largo del libro se van desgranando diferentes aspectos del marco conceptual tecnológico y de la asistencia tecnologizada, abordando los modelos sanitarios, la IA y la biología de sistemas y también de lo que significa la humanización sanitaria. ¿Qué significa pasar de la hominización a la humanización? ¿Por qué siento que debo cuidar humanitariamente? ¿Qué es la compasión?

Por último, a modo de conclusiones hay varios capítulos dedicados a la hospitalidad, el cuidado cuando ya no es posible la curación y el hecho de que ningún ser humano debiera nacer solo ni morir solo.

El libro trata de ser una herramienta analítica de estos estos temas que nos afectan en la actualidad y que van definir nuestro futuro como humanos. A pesar de ser un libro de poco más de cien páginas, va a requerir de nosotros una importante concentración en su lectura seguida de periodos de reflexión sobre lo que el autor analiza, reflexiona o propone.